

## LINEALIDAD Y COHERENCIA EN LAS HOMILÍAS DE ALFONSO DE CASTRO SOBRE EL MISERERE

JOSÉ FÉLIX ÁLVAREZ ALONSO  
*Instituto Teológico san Pedro de Alcántara*  
*Universidad Pontificia de Salamanca*

Para la elaboración del presente artículo nos hemos centrado principalmente en las cinco primeras homilías que el fraile franciscano le dedica al salmo 50. Ello se debe a que en el momento de la redacción nos hallamos insertos en pleno proceso de edición crítica y traducción del conjunto de las veinticinco homilías que Alfonso de Castro elabora en torno al *miserere*.

Alfonso de Castro<sup>1</sup> (1495-1558) es un fraile franciscano que nace en Zamora a finales del siglo XV y vive durante los dos primeros tercios del siglo XVI. Muy pronto se traslada a Salamanca donde entra a formar parte de la orden franciscana. Allí sus superiores rápidamente se dan cuenta de sus dotes intelectuales y deciden enviarlo a estudiar a Alcalá. Aunque existen discrepancias en torno a las fechas en las que estuvo en aquella incipiente universidad<sup>2</sup>, lo cierto es que una vez terminados sus estudios regresa a la ciudad del Tormes donde empieza a ejercer su labor docente. Sus extraordinarias capacidades

1 Para profundizar en el estudio de la biografía de Alfonso de Castro cf. A. GONZÁLEZ, "Vida y bibliografía de Alfonso de Castro", en *Liceo Franciscano* 12 (1958) 9-106; A. BACHILLER, "Biografía de Alfonso de Castro", en *Revista de Estudios Penales* 2 (1944-1945) 277-285.

2 Cf. A. GONZÁLEZ, "Vida y bibliografía", cit., pp. 12-14.